



9ª Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata de Personas 2023

En la entrada habrá que tener papelografos blancos, marcadores e invitar a cada persona a escribir su nombre (un nombre). Habrá que entregar la oracion final.

Oración por la dignidad contra la trata de personas

Habrà un monitor, dos lectores por cada estación.

1- MONITOR: Comentario inicial

Bienvenidos a esta oración-peregrinaje. Caminar por la dignidad contra la trata de personas es el tema en esta novena Jornada Mundial de Oración y reflexión. Este día se celebra en memoria de Santa Josefina Bakhita, una joven sudanesa salvada de la esclavitud, que ahora es la patrona de todos los que sufren la violencia de la trata.

Queremos conducirnos con Santa Josefina Bakhita, a través de cuatro estaciones. Desde las tinieblas de la trata de personas, a la luz y el reconocimiento de la dignidad humana. Caminemos juntos en la presencia de Dios, todos somos peregrinos y migrantes en esta tierra.

En este momento se acercará la imagen o la foto de Sta. Josefina Bakhita.

Nos ponemos en marcha, jóvenes, adultos, niños, mujeres y hombres, personas de diferentes tradiciones religiosas, culturas y generaciones, como millones de migrantes que huyen de sus países en busca de paz, seguridad, un pedazo de tierra que cultivar, un trabajo o una educación de calidad. Caminamos con ellos sintiendo en nuestros pies las vulnerabilidades que hacen que sea tan fácil para ellos caer en la oscura red de explotación y trata. Vamos a encontrarnos con Dios, con nosotros mismos y con los demás, a los que reconocemos como hermanos. Comenzamos nuestro viaje con las palabras del profeta Miqueas: “Sólo haz el bien, ama el bien y camina humildemente con nuestro Dios”

CANTO INICIAL: Anda, levántate y anda

No tengas miedo, tú no te rindas, no pierdas la esperanza.
No tengas miedo, yo estoy contigo en lo que venga
y nada puede ni podrá el desconsuelo retando a la esperanza.
Anda, levántate y anda.
No tengas miedo, no desesperes, no pierdas la confianza.
No tengas miedo, yo voy contigo siempre y adonde vayas
No dejes que envejezca un solo sueño cosido a alguna almohada
Anda, levántate y anda
No tengas miedo, yo te sujeto, sólo confía y salta.
No tengas miedo, voy a cuidarte, te alzaré cuando caigas.
Siempre puedes empezar de cero, yo lo hago todo nuevo
Anda, levántate y anda.
Tú eres mi sueño y mi causa, no pienses que voy a dejarte caer.
Voy a despertarte y estaré a tu lado para que cada día sea un nuevo renacer.
Y para que tengas vida... ¡Anda, levántate!

MONITOR 1era estación: *encuentro con personas marcadas por la dolorosa realidad de la explotación y la trata de personas.*

LECTOR 1 Testimonio

Soy Lakshmi. Cuando era más joven, vivía en una zona rural donde muchas familias viven en la pobreza. De allí, un lugar que consideraba mi hogar, fui llevada contra mi voluntad por una persona del pueblo cercano para realizar trabajos domésticos. En realidad, me encontré, al cabo de unos días, obligada a la explotación sexual. Cada quince días esas personas me llevaban a trabajar a un lugar diferente. Esto continuo hasta que me encontraron en un pueblo cercano en una situación deplorable y volví a casa. Después de escapar de este infierno, entré en contacto con algunas hermanas que pudieron cuidarme. Pero el horror no terminó. Un día las hermanas visitaron mi casa y me encontraron completamente aislada y abandonada: tenía las manos pegadas al pecho, no podía hablar, ni comer...

Monitor Rezamos para que cada persona que sufre pueda encontrar a alguien en su camino, que le muestre el amor de Dios con un gesto de cuidado y libertad.

Colocamos el cartel o lienzo en el que han puesto sus nombres todos los asistentes. Lo colocamos al pie de la mesa del altar

Silencio 30 seg

LECTOR 2

- 1- Rezamos por **Fatou**, cautiva en una habitación oculta en una gran ciudad de un país muy rico, donde muchos desconocidos la maltratan cada día.
- 2- Rezamos por el pequeño **José**, que se ve obligado a mendigar y robar en las calles para conseguir un trozo de pan para comer por la noche.
- 3- Rezamos por **Meera**, que se vio obligada a casarse con un extranjero mucho mayor que ella debido a la pobreza de su familia.
- 4- Rezamos por **Adil**, que trabaja al menos 12 horas al día construyendo edificios, sin recibir una paga digna.

MONITOR : Dios de misericordia, abre nuestros ojos y ayúdanos a reconocer los procesos que llevan a millones de personas, especialmente a los jóvenes, a la explotación y a la trata de personas. Ayúdanos a mantener los ojos abiertos al sufrimiento.

Mientras se canta se enciende 1era vela

CANTO: De qué serviría

De qué serviría cantar si al terminar nos callamos.

De qué serviría rezar si al terminar no actuamos

De qué serviría nada si nos cruzamos de brazos.

Démosle la vuelta a todo, hagamos del Evangelio la vida donde los principales testigos seamos todos nosotros
Vale la pena intentarlo, darnos verdadera cuenta de lo que somos capaces, a lo que estamos llamados.

De qué serviría cantar...

Toda una vida por delante nos invita a hacerlo todo
en la medida en que queramos y el Padre nos dé su mano.

De qué serviría cantar...

Silencio 30 seg

MONITOR 2da. Estación: Construir puentes

La invitación a caminar juntos nos convoca y nos concierne a cada uno. Podemos madurar en humanidad y construir juntos un nosotros más grande, promover gestos de cuidado, atención y dignidad, tender puentes y abrir vías de diálogo. El futuro empieza hoy y empieza en cada uno de nosotros.

Tú puedes escuchar a quienes no encuentran acogida y ser esa mano tendida para quien no sabe cómo levantarse o necesita un punto de apoyo. Tú puedes ponerte a caminar con los que sueñan una vida mejor y ser la voz que susurre esperanza entre los cansados y agobiados. Tú puedes descubrir cuáles son tus motivos para vivir y ofrecer lo que tú eres, lo que tú sabes, lo que tú tienes, y dejarte sorprender por otras vidas, tan valiosas como la tuya, y juntos, crear un mundo de hermanos y hermanas, más sostenible, justo y fraterno.

LECTOR 1 Lectura Ezequiel 36, 26-27

Os daré corazón nuevo, y os infundiré un espíritu nuevo; arrancaré de vuestra carne el corazón de piedra y os daré un corazón de carne. Os infundiré mi espíritu y haré que caminéis según mis preceptos, y que guardéis y cumpláis mis mandatos.

MONITOR introduce

1- Cuando nuestro **corazón** es indiferente al dolor

TODOS: Señor, libra nuestro corazón

CANTO: Escucha Señor mi voz, óyeme, entzun arren Jauna nire eskaria

MONITOR introduce

2- Cuando nuestra **mente** rechaza saber si aquello que consumimos y usamos es producto del trabajo esclavo

TODOS: Señor, libra nuestra mente

CANTO: Escucha Señor mi voz, óyeme, entzun arren Jauna nire eskaria

MONITOR introduce

3- Cuando nuestros **ojos** no son capaces de ver en la otra persona a nuestra hermana o a nuestro hermano

TODOS: Señor, libra nuestros ojos

CANTO: Escucha Señor mi voz, óyeme, entzun arren Jauna nire eskaria

MONITOR introduce

4- Cuando nuestros **oídos** se cierran al grito de libertad

TODOS: Señor, libra nuestros oídos

CANTO: Escucha Señor mi voz, óyeme, entzun arren Jauna nire eskaria

MONITOR introduce

5- Cuando nuestras **manos** y nuestros **pies** se convierten en instrumentos de violencia contra los otros.

TODOS: Señor, libra nuestras manos y nuestros pies.

CANTO: Escucha Señor mi voz, óyeme, entzun arren Jauna nire eskaria

MONITOR Avancemos con esperanza, acelerando nuestros pasos para promover acciones contra la trata que nos hagan redescubrir la dignidad, respetar la alegría de vivir e inspirarnos en la creatividad y la fuerza espiritual de los jóvenes.

Mientras se canta se enciende 2da vela

CANTO: Que se mueva la verdad

Que se mueva la verdad, que se inquieten nuestros pies,
que el espíritu nos mueva a conseguir lo que él amó.
Que no quede una ilusión.

Silencio 30 seg

MONITOR 3era. Estación: Encontrarse para establecer hermandad universal y amistad social

LECTOR 1 Palabras de una víctima

¿Cuánto tiempo estaré atrapada en esta habitación?

¿cuánto tiempo ha pasado? ¿cuánto tiempo va a durar?

El tiempo ya no tiene sentido para mí.

Rezamos con los siguientes símbolos:

Sandalias Son esenciales para caminar por las colinas y los valles. Son también símbolo de fe. A lo largo de la vida debemos seguir avanzando, con altibajos, alegrías y luchas. No debemos quedarnos atrapados en la desesperación y la oscuridad. Pidamos a Dios que nos dé la fe para continuar el camino, incluso en medio de la noche.



Bastón compañero seguro en tiempos de grandes retos y dificultades. Símbolo de compañerismo. Nunca estamos solos: Dios siempre camina a nuestro lado. Pidamos a Dios que nos ayude a reconocer a cada persona como compañero de viaje y a respetar y promover plenamente la dignidad inalienable de cada persona. Pidamos por los líderes de la gobernanza mundial, para que ofrezcan más oportunidades de viajar por canales seguros, incluso en casos de desplazamiento forzado.

El agua esencial para reponer energías y recuperar fuerzas. El agua es símbolo de vida y esperanza. Sin ella no podemos vivir. Pidamos a Dios la valentía de promover actividades de sensibilización para que seamos conscientes de los riesgos de abuso, violencia y explotación a lo largo de las rutas migratorias y en los países de destino.

MONITOR Estos símbolos son elementos constitutivos de la hermandad universal de la familia humana en la que nadie se queda atrás, nadie es olvidado, nadie es explotado y nadie es víctima de la trata. Todo el mundo tiene una voz que escuchar y un papel que desempeñar.

MONITOR Todos juntos rezamos **el Padre Nuestro**

Mientras se canta se enciende 3era vela

CANTO: Da al que necesita

Dar es algo más que extender la mano y algo regalar.
Es más especial cuando lo haces sin nada a cambio esperar.
Cuando viene desde el alma, cuando lo haces desde allá en el corazón
Dale agua al que tiene sed, dale al hambriento de comer.
Comparte lo que hay dentro de ti, la alegría de vivir
Dale una sonrisa al que la necesita, dale de tu fe al alma herida.
Comparte lo que Dios te dio. Tú puedes darle a alguien hoy un día mejor...
Ves, alrededor siempre hay alguien a quien puedes bendecir
y cuanto menos un abrazo y una oración, toma un minuto y dura todo un existir
Cuando viene desde el alma, cuando lo sientes desde allá en el corazón

Silencio 30 seg

MONITOR 4ta. Estación: Reconocer mi compromiso



LECTOR 1

Estamos caminando.

Caminamos por el mismo sendero, pertenecemos al mismo viaje.

Unimos nuestras heridas, nuestras dudas, nuestros miedos.

Llevamos con nosotros nuestra esperanza, nuestra fe, nuestras alegrías.

Nos animamos unos a otros.

Caminamos juntos a través de la noche.

Somos un solo cuerpo, unido en la dignidad humana.

LECTOR 2 Este cartel blanco con nuestros nombres representa el espacio de la dignidad humana que abrimos juntos. En este momento todas las luces se encienden.

Para que nuestras hermanas y hermanos víctimas y supervivientes de la trata de personas puedan recorrer nuevos caminos de sanación que les permita vivir la vida digna, como protagonistas de la construcción de la familia universal de la humanidad. Con el corazón atento para descubrir los caminos cotidianos de miles de personas en busca de libertad y dignidad. Caminos de sanación, inclusión y empoderamiento, sigamos caminando juntos.

Oración del envío al grupo motor de la trata de la diócesis de Pamplona y Tudela (José Manuel) 3 min.

Invitamos a rezar juntos la siguiente oración: (se ha entregado en entrada a cada persona)

Me comprometo a caminar por la dignidad, todos los días.

**Me comprometo a caminar por la libertad,
reconociendo el don inalienable de cada persona.**

**Me comprometo a caminar para acabar con la trata de personas
y todas las formas de explotación.**

**Me comprometo a no dejar a nadie atrás
y a realizar gestos de atención al prójimo.
Porque solo uniendo gestos de buena voluntad
podemos construir posibles y reales caminos de libertad y dignidad.**

MONITOR Sigamos adelante con nuestras vidas “sólo para hacer el bien, amar el bien, y caminar humildemente con nuestro Dios” Miqueas 6,8



CANTO: Te buscaré

No te pude ver, te retiré la mirada, no eras de mi fe,
ni de mi forma de pensar.

Huí de tu hambre, tu miedo y tu agonía,
tú estabas delatando, mi pobre y falso amar.

Y con ternura, me hiciste ver, qué es el amor y
pensé...

Te buscaré en las calles al pasar, me encontraré contigo en quien no espere.

Y al vivir la vida que me des nunca será ajena a ese que hallé.

Te pediré que sepa unirme a ti en cada ser que el mundo ha despreciado.

Y jamás se me podrá olvidar que en todos Dios presente y vivo está.